

## Presentación

Desde hace 22 años El Colegio de México ha contribuido de manera pionera al estudio de la población y los fenómenos urbanos en el país. La revista *Demografía y Economía* constituyó en el transcurso de esos años el principal órgano de difusión, tanto de esta tradición científica, como de la correspondiente al campo de la economía. La necesidad de un análisis más profundo y especializado en el trabajo académico que se realiza en El Colegio de México en estas diferentes áreas, y la intensificación de las actividades científicas en ellas ha llevado a la institución a redefinir y reorganizar sus programas de investigación y enseñanza. Las publicaciones siguen ahora ese mismo camino. En 1986 se inicia una nueva etapa en el Centro de Estudios Demográficos y de Desarrollo Urbano (CEDDU) con la creación de la revista *Estudios Demográficos y Urbanos*, de la cual éste constituye el primer número.

Dada la magnitud e importancia de los cambios que se observan en la dinámica poblacional, así como en los procesos que configuran el espacio urbano y regional de México y América Latina, esta revista nace con la aspiración de promover y crear un espacio de diálogo interdisciplinario y plural que es imprescindible para lograr un más amplio conocimiento y difusión de estas cuestiones. Hoy en día, dicho conocimiento exige llevar a cabo investigaciones que den cuenta de las regularidades y cambios que tienen lugar, de espacios de reflexión teórico-metodológica, y de esfuerzos por integrar e interrelacionar los fenómenos demográficos y urbanos con los procesos sociales más amplios.

La revista busca incluir producción científica reciente sobre las áreas arriba mencionadas, y además incluye un espacio de información y difusión bibliográficas, de reuniones, eventos y programas vinculados con la temática poblacional y urbana en el país y fuera de él. Para ello buscamos contar no sólo con las inquietudes y aspiraciones de los investigadores del CEDDU en un esfuerzo por continuar y fortalecer la difusión especializada y periódica que permita avanzar y profundizar en el conocimiento de nuestra realidad. Es además nuestro deseo abrir este ámbito de divulgación a estudiosos y científicos interesados de otras instituciones —organismos públicos y privados, centros e institutos universitarios y académicos— en México, América Latina y el resto del mundo. La certeza de una respuesta positiva de colaboración por parte de ellos coadyuvará sin duda para proseguir un diálogo ya iniciado, a la par que ofrecer opciones ante esfuerzos e intentos de la acción pública por intervenir, dirigir o modificar la dinámica poblacional y urbana.

El Comité Editorial